

03 de Julio de 2006

Universidad de Granada

Correo Farmacéutico


[PROFESIÓN](#)
[FARMACOLOGÍA](#)
[MEDICINA](#)
[ENTORNO](#)
[GESTIÓN](#)
[OCIO](#)
[Farmacia](#)

Entorno

[ARCHIVO](#)
[ENLACES](#)
[FOROS](#)
[BISQUEDAS](#)

en

Dolor en ancianos, diabetes y anticoncepción, 'estrellas' del galardón de CF y Casen Fleet
El III Premio de Atención Farmacéutica viaja a Guadalajara, Palencia y Pontevedra

✉ [[Envíe esta noticia](#)] 🖨 [[Imprimir](#)] 💬 [[Feedback](#)]

[Cuadernos](#)

Una tesis doctoral sobre seguimiento farmacoterapéutico al diabético tipo 2 realizada en farmacias de la provincia de Pontevedra, un estudio sobre el perfil de la utilización de analgésicos y la percepción del dolor en pacientes mayores de 65 años de dos farmacias de Palencia y una guía de atención farmacéutica en anticoncepción hormonal realizada por un boticario de Cifuentes (Guadalajara).

CF correofarmaceutico@recoletos.es

Los tres trabajos que se han alzado con el primer puesto en cada una de las tres categorías (Tesis doctorales en farmacia asistencial, Experiencias profesionales y Guías o protocolos de actuación, con una dotación de 5.000 euros para cada una) del III Premio de Atención Farmacéutica de CORREO FARMACÉUTICO, que patrocina Casen Fleet y tiene como objetivo facilitar el intercambio de ideas y experiencias de AF que enriquezca a todos los farmacéuticos españoles.



© Recoletos Medios Digitales S.L..

-Aviso legal

-Privacidad de datos

Reunión en Madrid

El jurado, que ha votado sin conocer la autoría de los trabajos, emitió su fallo, definitivo e inapelable, en una reunión celebrada el pasado 20 de junio en la sede del periódico en Madrid. Y lo cierto es que sus miembros, M^a Teresa Pagés (directora general de Farmacia del Ministerio de Sanidad), Juan Manuel Reol (presidente de la Real Academia Nacional de Farmacia), Pedro Capilla (presidente electo del Consejo de Colegios de Farmacéuticos), Agustín García (presidente de la Conferencia de Decanos de Farmacia), Manuel Alós (presidente de la Sociedad Española de Farmacia Hospitalaria), Flor Álvarez de Toledo (presidenta de la Fundación Pharmaceutical Care), M^a José Faus (directora del Grupo de Investigación en AF de la [Universidad de Granada](#)) y Francisco J. Fernández (director de CF), han tenido que trabajar duro para tomar su decisión, porque en esta tercera edición el éxito de participación, en términos de cantidad y de calidad, ha sido aún mayor que en las dos anteriores, de modo que, sumando los 134 farmacéuticos y 44 trabajos que han optado a las tres categorías de este año a los que participaron en los años 2004 y 2005, el balance general acumula ya más de trescientos profesionales participantes con casi un centenar de propuestas de todo tipo.

Es preciso subrayar que el jurado acordó por unanimidad hacer pública una anotación general en la que manifiesta que sus miembros no tienen por qué suscribir por completo todas y cada una de las afirmaciones contenidas en los diferentes trabajos que optaban a la convocatoria, incluidos los premiados. Como ya se hizo en las dos ediciones anteriores, y de acuerdo con el espíritu de servicio al desarrollo de la AF que da sentido a la convocatoria, CF publicará a lo largo de los próximos meses informaciones sobre los trabajos premiados y los mejor valorados por el jurado.

Mención especial

También hay que destacar que el jurado realizó una mención especial sobre la tesis de Ismael Escobar, del Servicio de Farmacia del Hospital Doce de Octubre, de Madrid, titulada Desarrollo y evaluación de un programa de intervención para la mejora de la adherencia al tratamiento antirretroviral en pacientes con infección VIH.

Determinación del paciente incumplidor en un área de salud, por "la idoneidad del tema", "la calidad de la experiencia" y, sobre todo, por ser "un ejemplo de integración de todo el equipo asistencial" en la atención a pacientes externos.

Al margen del fallo, otro dato que da idea del calado que ha tenido este III Premio de AF es la variada procedencia geográfica de los proyectos, puesto que ha habido representación de veintidós provincias de quince comunidades autónomas, y también es positivo que empiezan a ser frecuentes los trabajos en los que ha habido participación activa de principio a fin de otros sanitarios, como médicos, psicólogos o profesionales de enfermería, al tiempo que va ganando terreno la presentación al premio de trabajos procedentes de ámbitos asistenciales distintos a la farmacia comunitaria, como el hospitalario o las residencias sociosanitarias.

Los tres ganadores

Seguimiento al paciente diabético tipo 2

La categoría destinada a tesis doctorales en farmacia asistencial defendidas en cualquier facultad española en los últimos tres años se estrenaba en esta tercera edición del Premio de AF con idea de dar un espaldarazo a aquellos profesionales que apuestan por la investigación profunda y rigurosa en este campo que tanto necesita aún de ella para generalizarse. Y el ganador ha sido José Antonio Fornos, farmacéutico de Vigo y vocal de Oficina de Farmacia del COF de Pontevedra, por su tesis, defendida en febrero de 2006 en la Universidad de Vigo, en la que evalúa los resultados (positivos) de la intervención farmacéutica en un programa de seguimiento farmacoterapéutico a 114 pacientes diabéticos tipo 2 aleatorizados y divididos en grupos de control e intervención, realizado en catorce farmacias.

Análisis del dolor en el mayor de 65 años

La utilidad, la originalidad del planteamiento y la idoneidad del asunto abordado han sido los factores clave que han llevado a la victoria en la categoría de Experiencias a M^a Isabel Valverde por su análisis del perfil de uso de analgésicos y percepción del dolor en 49 pacientes mayores de 65 años, realizado en dos farmacias de Palencia para el Máster de AF de la [Universidad de Granada](#). Su principal conclusión es que "el perfil de tratamiento del dolor en mayores de 65 viene definido por un tipo de paciente de 75 de media que vive solo; generalmente es crónico, de variable aparición e intensidad media-alta; el analgésico más usado es el paracetamol solo o asociado, con una efectividad buena aunque no siempre controla el proceso de dolor y requiere la adición de uno de rescate además de otras medidas no farmacológicas".

Guía de actuación en anticoncepción hormonal

La actuación del farmacéutico en anticoncepción hormonal es un asunto que preocupa al profesional, como muestra el hecho de que haya sido protagonista de dos de los veintidós trabajos presentados a la categoría Guías o protocolos. El ganador ha sido el presentado por Jaime Huetos, farmacéutico en Cifuentes (Guadalajara), por una guía de 117 páginas con la que pretende proporcionar una herramienta de estructura sencilla que permita informar a las consumidoras de anticoncepción hormonal combinada (AHC) sobre normas de uso, contraindicaciones, efectos secundarios e interacciones con fármacos, responder a las preguntas más frecuentes sobre los distintos métodos de AHC, informar del uso correcto de la anticoncepción postcoital o de emergencia y solucionar los problemas que puedan surgir con ella.

03 de Julio de 2006	Universidad de Granada	Correo Farmacéutico
03/07/2006		